
Encienden la Red

El Presidente Birique Peña Nieto encenderá hoy el
switch del proyecto de inversión público privado

más importante de su Gobierno en materia de telecomu
nicaciones la Red Compartida

En conjunto con Altán Redes cuyo capitán en Mé
xico es Javier Salgado y su vicepresidente global Hige
nio Galdón darán por iniciadas las operaciones 10 días
antes de lo que obligaba el contrato y alcanzarán una
cobertura de 30 por ciento de la población

De qué se trata De una red de banda ancha móvil
que prestará servicios mayoristas de voz y datos y que
será operada como concesión bajo el esquema de APP
entre Altán Redes y el Organismo Público Promotor de
Inversiones en Telecomunicaciones Promtel

Al acto asistirán funcionarios de la SCT como Edgar
Uvera Subsecretario de Comunicaciones Fernando

Boijón capitán del Promtel así como los comisionados
del EFT que encabeza Gabriel Cuatreras

El camino de este proyecto no ha sido el más
sencillo

Recuerde que incluso Rivada Networks competidor
de Altán para llevarse el proyecto se amparó por el re
sultado en su contra pero un tribunal federal rechazó la
petición de suspender la implementadón de la Red

Ahora el reto de Altán Redes será conseguir la ma
yar cantidad de clientes para hacer sostenible el negocio
y poder cumplir con los siguientes hitos El próximo al
canzar una cobertura poblacional de 50 por ciento a fi
nales de 2020

Reguladores
en Acción

La plana mayor de la Comi
sión Reguladora de Ener
gía CRE que capitanea
Guillermo Garda Alcocer
estará hoy en el arranque
del Séptimo Foro Mundial
de Reguladores de Energía
2018 en Cancún

El foro es organizado
por la Confederación In
ternacional de Reguladores
de la Energía ICER que
asocia a más de 300 autori
dades Se realiza cada tres
años y la sexta edición tuvo
lugar en Estambul Turquía
en mayo de 2015

Desde ese año fue con
siderado como un acierto
que la Comisión que enton
ces era presidida por Fran
cisco Salazar Diez de So
llano haya consolido traer
este encuentro pues reco
noce el rol del País y el mo
mento crucial que vive por

la reforma en curso
La ICER es una iniciati

va de cooperación entre los
reguladores de varios países
que busca mejorar la elabo
ración de políticas públicas
de sus integrantes así como
la promoción del entendi
miento de la regulación en

el sector energetico
Vaya que llega en buen

momento ese debate pues
permitirá al regulador mexi
cano exponer la experiencia
que ha sido poner en mar
cha la más ambiciosa no
por ello la más profunda
hasta ahora reforma
energética

Mire que los monopo
lios presentan resistencia
por eso se ocupan regulado
res fuertes

Competencia
a Pemex

Y para muestra las estaciones
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de servicio de gasolina y die
sel donde el reto que tiene el
regulador de energía es que
la competencia a Petróleos
Mexicanos redunde en bene
ficios al consumidor por pre
cio y calidad en servicios

En sólo un año vimos
aterrizar en el País a las
cadenas más grandes del
mundo con planes a largo
plazo

Ya suman 37 las marcas
entre mexicanas y extran
jeras que ofrecen al me
nos una imagen distinta a
la de la franquicia Pemex
en 2 mil 456 estaciones de
servicio

En la lista están Shell
de Alberto de la Fuen
te BP de Alvaro Granada
Chevron cuya área de com
bustibles lleva José Paira
entre muchas otras Y toda
vía falta que marcas como
Walmart Lukoil o Valero to
men la decisión de abrir sus

propias estaciones
Aunque la competen

cia será más amplia cuando
el monopolio comparta vía
contratos su infraestructura
de ductos o los privados in
viertan en la suya propia

Farmacéutica
Centenaria

Eli Lilly que en México y
Latinoamérica capitanea
Garios Baños está cum
pliendo 110 años en el
mercado nacional uno
de los 10 más relevantes
para la compañía a nivel
global

Para celebrarlo la mar
ca presentará uno de sus
desarrollos más recientes
enfocado en atender las
necesidades médicas más
urgentes del área de inmu
nología específicamente

en lo que se refiere a
la psoriasis y la artritis
reumatoide

Hasta ahora su portafo
lio de productos farmacéu
ticos disponibles en México
abarca cuatro áreas neuro
logía endocrinología onco
logía y urología por lo que a
partir de ahora sumará una
nueva

Por cierto Eli Lilly con
sede en Indianápolis fue
la primera en introducir la
primera insulina en el País
en 1929 y que por mucho
tiempo fue la única alter
nativa que tuvo el paciente
con diabetes Hoy en día esa
unidad enfrenta una fuerte
competencia con otras
farmacéuticas

Sin embargo la alta in
cidencia de esa enfermedad
ofrece todavía oportunidad
para seguir creciendo

capitanes reforma com
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Sin claridad aún con la forma de aterrizaje de las denuncias
planteadas contra directivos de la Coneanaco por supuesto desvío de
fondos públicos desde el Senado de la República se está preparado
el antídoto para evitar la mayor concurrencia en este tipo de casos

Bajo la firma del senador priísta Ismael
Hernández Deras se está planteando
una adición al artículo 21 de la Ley de

Cámaras Empresariales y sus Confederacio
nes que garantiza la transparencia

Textualmente el ordenamiento señala
que las Cámaras y sus Confederaciones de
berán informar a sus afiliados sobre el ejer
cicio de recursos públicos que operan bajo la
modalidad de organismos intermedios
asignación directa o convenio Dicha infor
mación deberá estar actualizada será púbü
cay estarádisponible en el portal de internet
a las mismas

El nuevo artículo sería el 21 bis
El episodio comorecordaráusted se inició

con el rechazo por parte de la cúpula mer
cantil a la posibilidad de que el ex presidente
de la Cámara de Comercio de Monterrey
Juan Carlos Pérez Góngora pudiera compe
tir por la presidencia al destaparse una su
puesta maquinación para adjudicarse parte
de recursos públicos aportadospara dotar de
tabletas electrónicas de bajo costo a los pe
queños comercios alcanzando tintes insó
litos los reclamos al señalarse la creación de
empresas fantasma la moda actual en el en
granaje de la corrupción

La exposición de motivos del legislador re
corre el marco jurídico en que los organis
mos de representación mercantil y produc
tivo se convirtieran en órganos de consulta
del Estado y coadyuvantes de éste con la
emisión por ejemplo de certificados de ori
gen además de realizar tareas de arbitraje

Lasemillala sembróen1874laCámaraNa
cional de Comercio de la Ciudad de México
publicándose en 1908 la primera ley de Cá
maras Nacionales de Comercio

Actualmente confluyen a la Concanaco

190 camaras 13 federaciones de camaras y
39 cámaras Nacionales de Comercios en Pe
queño

Aunque se reconoce que el Fondo Nacio
nal Emprendedor considera a las cámaras y
confederaciones como organismos interme
dios susceptibles de recibir recursos para su
uso directo o canalización a empresas éstos
están sujetos a la Ley de Fiscalización y Ren
dición de Cuentasy a los principios de trans
parencia de la Ley Federal de Transparencia
y Acceso a la Información Pública

Lo cierto es que las confederaciones mer
cantil e industnal reciben también una suer
te de subsidios de organismos tripartitas co
mo el Instituto Mexicano del Seguro Social
de lo cual no existe transparencia

Hace algunos años durante lapresidencia
en la Concamin de León Hallan Bider el ins
tituto otorgó una cifra millonaria a éste para
la realización de foros regionales en que su
puestamente se sensibilizaría sobre una re
forma a la ley del IMSS cuya ausencia de
rendición de cuentas desató un escándalo

En menor escala la Secretaría del Trabajo
le paga al menos el boleto de avión a direc
tivos de la Concamin por acudir a Ginebra a
la reunión anual de la Organización Inter
nacional del Trabajo con la novedad de que
el tour se desgrana por toda Europa

Aunque laSecretaríade Economíayel Con
sejo Coordinador Empresarial han emprendi
do ladefensade los directivos de laConcanaco
en el banquillo es evidente que el escándalo
salpica a toda la representación empresarial
Hasta hace unos años los cargos eran para los
grandes empresarios Hoy se convierten en
trampolín para acceder a posiciones públicas
o cargos de elección popular

Freno a Concanacogates
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Balance generaL De acuerdo con el Insti
tuto del Derechode lasTelecomunicaciones
la firma Roku Inc y su principal distribuidor
en el país Latamel Distribuidores perdieron
un amparo que les habríapermitido levantar
medidas cautelares a favor de Cablevisión

Estas impiden la venta a tiendas departa
mentales de la línea de cajas de streaming

La firma propiedad de Televisa presentó
en junio del año pasado una denuncia por la
evidencia de hackers que ofrecían conteni
dos robados a través de aparatos Roku a la
vera de ausencia de medidas de seguridad
La ofertavíawhatsApp e internet hablaba de
servicio ilegal de contenidos

La medida cautelar la han refrendado juz
gados de la Ciudad de México Veracruz
Nuevo León Coahuila colocándose la veda
en tiendas como Best Buy Sears o Coppel
además de portales como Amazon o De Re
mate De acuerdo con el Instituto del Dere
cho a las Telecomunicaciones se trata de un
hito que permitiráejercercriteriosparacom
baür la piratería digital

La demanda se planteó ante el juez 38 de
lo Civil de la Ciudad de México quien dictó
la medida cautelar que ha tratado de recu
rrirse desde el año pasado por la firma y al
gunas tiendas departamentales

Pensionissste en el callejón De tener so
lidez la argumentación de Pensionissste pa
ra demandar a la constructora ICA por su
puesto falta de información a los inversio
nistas sobre su realidad financiera ésta sal
picaría a la Comisión Nacional Bancariayde
Valores por omisión

Sin embargo es evidente que la comprade
400 millones de pesos en acciones de la fir
ma se saltó todas las trancas en materia de
evaluación de riesgos

Su director general de entonces José Ma
ría de la Torre Verea jugó a la ruleta rusa a

la vera de su cercanía con la cupula de la Se
cretaría de Hacienda encabezada entonces
por Luis Videgaray Las fichas se movían al
gusto de sus intereses

Abren competencia De acuerdo con la
Administración Portuaria Integral de Quin
tana Roo encabezadapor Alicia Ricalde Ma
gaña desde finales del año pasado compiten
en la ruta Isla Mujeres Puerto Juárez la na
viera Ultramar de Germán Orozco y las fir
mas Marinas de México de José Luis Zavala
y Navegando de Juan Pablo Vega

Este último se había quejado de no per
mitirle el acceso Y aunque se reconoce que
la empresa Lumen Cosmetics representada
por Sam Mahjours no tiene posibilidad de
operar se aduce que el asunto está en manos
de la Coordinación General dePuertosyMa
rina Mercante encabezada por Guillermo
Ruíz de Teresa

Donde se mantiene el veto es en la Ter
minal Marítima de Punta Venado cuya ope
ración es responsabilidad de la empresa Ca
lizas Industríales del Carmen En el escena
rio de la explosión de uno de los ferries de
Barcos Caribe la API ha instalado arcos de
revisión en bultos y equipaje además de
contratarpersonal enel cumplimientode los
Códigos Internacionales de Seguridad

Degradan aMonterrey De acuerdo con la
clasificación de Calidad de Vida que realiza
año con año la empresa Mercer las únicas
ciudades mexicanas sembradas en el listado
de 231 Monterreyy la Ciudad de México ca
yeron de los escalones 112 y 129 respectiva
mente al 147 y 208 En el caso de la capital
de Nuevo León se habla de la poca dispo
nibilidad de agua potable la contaminación
ambiental y exposición a posibles enferme
dades infecciosas

albertobarrancochavarriaO gmail com
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Lafallida inversión de Pensionissste en
ICA no es sólo una mala estrategia
que generó minusvalías de más de

400 millones de pesos a los trabajadores co
mo los reguladores y sus voceros lo quieren
hacer ver La inexplicable operación lidera
da por el ex titular José María de la Torre
y la jefa de Análisis del organismo Silvia Es
pinosa Elguea evidencia las fallas en la su
pervisión del sistema mexicano de ahorro
para el retiro sus conflictos de interés y lo
fácil que resulta que una afore apueste el di
nero de los pensionados a instrumentos fi
nancieros y acciones de empresas no prio
ritarias y altamente riesgosas con otros fines
que no son únicamente los de generar me
jores rendimientos para los trabajadores

El escándalo de Pensionissste no es el pri
mero ni para el organismo que hoy enca
beza Rodolfo Campos ni para otras afores
Al revés es un denominador común Ahí es
tán los casos de Afore Sura y Banamex con
Oro Negro o la multa de mil 100 millones de
pesos que impuso la Comisión Federal de
Competencia Económica el año pasado a
Principal Profuturo GNP XXI Banorte y Su
ra por coordinarse en retrasar el traspaso de
clientes que solicitaron cambios a otra afore
entre 2012 y 2014

El propio Pensionissste y su ex titular José
Maríade la Torre salieron a relucir en la in
vestigaciónde la Cofece sobre lapresuntama
nipulación del mercado de bonos lo que de
tonó la salida de De la Torre del organismo

Con estos antecedentes el caso de ICA se
convierte en uno más pero al mismo tiempo

es unaoportunidad paraque los reguladores
fortalezcan su vigilancia aunque de pronto
parece que están más ocupados en minimi
zar las minusvalías de las afores justificar las
malas decisiones de inversión y hacer como
que no oyen los llamados del ente antimo
nopolios que en investigar los conflictos de
interés y la colusión que se ha vuelto una
moneda de cambio en el sector

El interés periodístico en el caso Pensio
nissste ICA es más que obvio y está respal
dado con datos duros publicados en prin
cipio por Reuters y por una serie de alertas
de analistas y consejeros del Comité de In
versión sustentadas a su vez en reportes de
calificadoras de riesgo como Moody s las
cuales inexplicablemente desatendieron los
entonces funcionarios del organismo para
ejecutar la inversión

Cualquier analista júnior de una casa de
bolsa habría anticipado el altísimo riesgo
de invertir en ICA cuando las calificadoras
la tenían en B3 conperspectivanegativa en
cambio la dupla De la Torre Espinosa dos
expertos en inversiones bursátiles la de

fendieron con argumentos que dejaron
mucho que desear y que deberían de lla
mar la atención de la Consar que encabeza
Cailos Ramírez

Muchos de los argumentos para defender
la inversión en ICA fueron revelados en las
columnasanteriores conbaseen lasactas de
las reuniones delComité de Inversión donde
se votaron esta y otras inversiones Sin em
bargo una joya que habíamos perdido de
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vista fue la del entonces vocal ejecutivo y
presidente del comité José María de la To
rre quien al parecer desesperado por la an
danada de advertencias del gran riesgo y el
sinsentido que significaba la inversión soltó
lo siguiente

Déjeme trato de decirles quées lo queestá
atrás de este racional porque yo fui también
el que le pidió a la gente de inversiones bus
car incrementar laposición en esta empresa
primeramente ICAha sido una empresa que
ha estado este año 2015 particularmente
golpeada por algunos eventos adversos re
lacionados con la caída del precio del petró
leoyelhecho de que sehayan diferidogastos
en materia de infraestructura

Loqueestamos tratando de aprovechar
es esta coyunturaquenopensamos quevaya
a durar mucho tiempo y que seguramente
las acciones de esta emisora ICA yo pen
saría que inclusive van a subir de precio en
un abrir y cerrar de ojos hasta 50

Otra pregunta para la Consar es si no va
a tomar en cuenta los comentarios de
consejeros que pedían a De la Torre no
invertir los mil 300 millones de pesos en
acciones de la administradora de hoteles
RLH Properties pues en las políticas de
inversión de las Siefores de Pensionissste
se especifica que los sectores prioritarios
son 1 La actividad productiva nacional
2 La construcción de vivienda 3 La ge
neración de energía la producción de
gas y petroquímicos y 4 La construcción
de carreteras

El otro asunto muy grave es el presunto
intento de extorsión y colusión entre el
Pensionissste y el abogado Vicente Corta
para dar por terminada lademanda en con
tra de ICA Ojalá que este caso no sea uno
más que quede sin respuesta

Twitter MarioMal

Correo mario maldonado padilla gmail com
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México SA

i Y la reforma educativa
I Mucho ruido pocas nueces i México PISA escalón 60 72

Carlos Fernández Vega

Cerca está el cierre del sexenio pe
ñanietista y entre tantas otras asig
naturas pendientes y promesas in

cumplidas se cuenta la tan cacareada
reforma educativa cuya efectividad pro
pagandística resulta inversamente propor
cional al resultado concreto toda vez que
México evaluación de la OCDE se man
tiene entre los países que menos invierten
en educación siempre víctima del recorte
presupuesta al tiempo que dados los
resultados no ha subsanado el rezago
educativo y sus competencias
De hecho como advierte el Centro de Es
tudios de las Finanzas Públicas de la Cá
mara de Diputados Calidad educativa y
evolución de los recursos presupuestóles
en educación 2013 2018 del que se to
man los siguientes pasajes en el sexenio
de la reforma educativa los recursos des
tinados a tal actividad como porcentaje
del producto interno bruto registran una
caída de 0 7 puntos porcentuales lo que
en resumen resulta en una disminución
del gasto para esta función

Es un hecho que dada la restricción pre
supuestaria y la política de moderación y
austeridad los recursos canalizados a
este sector han sido restringidos impi
diendo de alguna forma cumplir con las
metas del Ejecutivo de mejorar la calidad
de la enseñanza en todos los aspectos In
dudablemente la reforma educativa el
cambio de los programas de estudio y los
esfuerzos que se realizan por mejorar la
infraestructura y el equipamiento de los
centros escolares no se han materializado
habiendo sido insuficientes para reducir el
rezago en la materia
La primera observación de la relación
entre el comportamiento del gasto educa
tivo y los indicadores de resultados su
gieren una posible causalidad entre am
bos la falta de recursos suficientes

asignados y ejercidos en la enseñanza in
ciden negativamente en el logro o mejo
ría de la calidad y la recuperación del re
zago educativos
Las cifras oficiales de la SEP señalan que
el gasto por alumno de los matriculados
en escuelas públicas es de 26 mil 900 pe

sos en 2016 a precios corrientes esto es 2
mil 241 7 pesos por mes en dólares equi
vale a mil 494 4 anuales cuando la media
de la OCDE es 11 mil dólares por alumno
Para 2017 las cifras no cambian El gas
to por estudiante es de 27 mil 700 pesos
corrientes por año 2 mil 308 3 al mes y
traducido a dólar tomando como paridad
cambiaría 18 pesos por uno equivale a
mil 538 8 anuales por alumno Los resul
tados sugieren que este sector debería es
tar exento de la restricción presupuestaria
si queremos ver avances efectivos en ma
teria educativa en el mediano plazo
El gasto programable destinado a la fun
ción educativa en el periodo 2013 2018
muestra una tendencia declinante regis
trando una tasa real de 1 2 por ciento
como promedio anual Las cifras allí con
sideradas toman en cuenta el gasto ejerci
do en 2013 y el presupuesto aprobado
para 2018 El presupuesto aprobado ha
permanecido prácticamente estancado en
los pasados seis años

Si se consideran sólo los montos de gas
to ejercido de 2013 a 2016 la conclusión
anterior permanece pues el gasto aumen
tó apenas en 1 3 por ciento real anual en
tanto que el presupuesto aprobado para
educación entre 2017 2018 registra una
contracción de 0 6 por ciento real Esto es
resultado de la política de restricción pre
supuestaria del Ejecutivo
En conclusión las cifras preliminares de
la SEP muestran avances mínimos en sus
principales indicadores cobertura absor
ción eficiencia terminal índice de repro
bación etcétera Sin embargo no son su
ficientes para afirmar que se han tomado
las medidas pertinentes para abatir el re
zago en la calidad educativa El único in
dicador que arroja resultados alentadores
es el de absorción el cual está garantizan
do que se ha ampliado la cobertura en los
diferentes niveles educativos salvo para
el caso de la educación superior nivel en
el cual aún quedan muchos jóvenes fuera
de la universidad o educación terciaria

En cifras de la OCDE México ocupa el
lugar 16 de 35 países registrando en 2014
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un monto de 5 4 por ciento del producto
interno bruto destinado a la educación 0 2
puntos porcentuales por arriba de la media
de la OCDE que es de 5 2 por ciento del
P1B Estados Unidos 6 2 Corea 6 3 y
Finlandia 5 7 Sin embargo este monto
incluye el gasto público federal estatal y
municipal y el gasto privado En el gasto
per cápita cifra en dólares nuestro país
ocupa el lugar 24 de 35 países registrando
un monto de 3 mil 703 dólares per cápita
al año mientras la media per cápita de los
países miembros de la OCDE es de 11 mil
dólares Es importante destacar que del
gasto per cápita 21 por ciento de recursos
proviene del gasto privado
En las evaluaciones recientes aplicadas a
los estudiantes mexicanos como parte del
Programa para la Evaluación Internacio
nal de Alumnos PISA los resultados ob
tenidos no han sido del todo satisfacto

rios de donde se deduce una baja calidad
educativa La explicación atiende factores
diversos que comprenden desde la des
igualdad socioeconómica una elevada
proporción de pobreza entre la población
bajo nivel de escolaridad promedio gene
racional deficiente infraestructura educa
tiva y cultural insuficiencia del modelo
educativo vigente patrones culturales que
poco favorecen el desarrollo educativo
deficiente desarrollo docente políticas
educativas de corta duración entre otras
En suma es un problema complejo don
de el gasto público educativo cobra rele
vancia para su atención
En la Evaluación PISA 2015 si bien en
los exámenes de matemáticas y lectura
aplicados en 2003 y 2015 se registra una
mejoría se muestra un desempeño pobre
y por debajo de los promedios de dicha

organización De 72 países considerados
México ocupó el escalón número 60
Dentro del país se observan diferencias
importantes en cuanto a la calidad e in
fraestructura educativa dependiendo de
la región o entidad de origen de los estu
diantes examinados En algunos munici
pios se encontraron condiciones preca
rias el personal docente no alcanza los
estándares nacionales en los resultados de
las evaluaciones realizadas y los recursos
asignados a la enseñanza son insuficientes
por debajo de la media de la OCDE

Una conclusión destacada fue que en Mé
xico la relación entre la escasez de mate
riales educacionales y el rendimiento de
los estudiantes es muy fuerte
Las rebanadas del pastel
Entonces hay que 1er más Aurelio
Ñuño dixií y olvidarse de las tijeras pre
supuéstales te hablan Meade

Facilitan suscripción a medios

Google dio a conocer una herramienta que permitirá a usuarios comprar una suscripción en sitios
de noticias participantes usando la cuenta de la empresa y administrar todas sus suscripciones en
un solo lugar Anunció que comenzará el sistema de suscripción en diarios como Financial Times
The New York Times Le Fígaro y The Telegraph El motor de búsqueda dijo que planea agregar
pronto más medios Foto Afp

D R cfvmexko sa hotmailxom Twitter cafevega
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Dinero
I Otro modo de violar la Constitución el agua I Ganancias de Coca Cola

I Brinca a la campaña la fortuna de Alejandra Barrales
Enrique Galván Ochoa

Desde febrero 2012 México forma
parte de los países que incluyen en su
Constitución el derecho humano al
agua De este modo tanto el acceso

como la disposición y el saneamiento de agua
para consumo personal y doméstico en forma
suficiente salubre aceptable y asequible están
incluidos bajo este derecho Pero ya lo dijo el
líder priísta del Senado Emilio Gamboa Pa
trón la Constitución se viola todos los días
y no hay problema La Asamblea General
de la Organización de las Naciones Unidas
declaró el 22 de marzo de cada año Día Mun
dial del Agua En México no hay mucho que
celebrar dos millones de hogares no reciben
agua por tubería De acuerdo con el Inegi de
los más de 32 millones de hogares 93 por
ciento recibe agua dentro de su propiedad
pero no todos diariamente ver gráfica

Coca Cola

Si buscan una explicación a la dura resis
tencia para que los refrescos azucarados

paguen más impuestos a fin de contribuir
con el gobierno mexicano a atender a los
enfermos de diabetes entre otros males
lean lo siguiente Fomento Económico
Mexicano o Femsa el más grande embo
tellador de Coca Cola en América Latina
dio a conocer que sus accionistas aproba
ron el pago de 9 mil 221 millones de pesos
como dividendo de sus títulos que están en
libre flotación Un peso más por cada litro
de Coca Cola no los dejaría en la pobreza

Chapuliha

El nombre de Ximena Puente de la Mora
comisionada presidenta del Instituto Na
cional de Transparencia Acceso a la Infor

mación y Protección de Datos Personales
Inai apareció en el lugar número seis

eft la lista de plurinominales del PRI por
la quinta circunscripción que incluye al
estado de Colima Su gestión al frente del
instituto que concluye el 31 de marzo
deja claroscuros Se echó a andar la Plata
forma Nacional de Transparencia misma
que la Auditoría Superior de la Federación
calificó de deficiente y con trabas para que
los mexicanos tengan acceso a la informa
ción En noviembre de 2017 Ximena votó
en favor de mantener en secreto la infor
mación sobre la compra que hizo Emilio
Lozoya como titular de Pemex de la
plánta Agro Nitrogenados por 275 millones
de dólares Ese fue uno de los motivos por
los que cuando en noviembre de 2016 se
inscribió como aspirante al cargo de fiscal
anticorrupción las organizaciones civiles
manifestaron su rechazo Ahora que apa
rece en la lista priísta se despejan las dudas
siempre estuvo al servicio del gobierno y
seguirá estando ahora en el Congreso

El origen del dinero

Brincó a tema de campaña la riqueza per
sonal de Alejandra BaiTales y su origen El
aspirante priísta al gobierno de la capital
Mikel Arrióla dice que su fortuna ha crecido
exponencialmente en los últimos seis años
y reclama que explique cómo se hizo de su
fortuna que incluye bienes raíces en México
y el ya famoso departamento de Miami Por
otro lado Arrióla asegura que la candidata
del frente mintió sobre la cuantía de su ri
queza Es mayor a la que admite tener

Ombudsman social

Asunto despojo
Quiero hacer del conocimiento del jefe
de Gobierno Miguel Ángel Mancera que
tras el sismo del 19 de septiembre he sido
despojada del predio ubicado en Amster
dam 25 colonia Hipódromo Condesa El
actuar de las autoridades de la delegación
Cuauhtémoc que se han conducido al
parecer coludidas con las personas que
invadieron mi patrimonio familiar mues
tra el atropello y despojo del que he sido
víctima La Secretaría de Obras Públicas
me hizo entrega del predio el edificio se
derrumbó tras el sismo y lo demolieron
el 23 de febrero de 2018 Cuál fue mi
sorpresa cuando me di cuenta de que había
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vuelto a ser invadido esta es la tercera vez
las anteriores fueron en 2005 y 2015 y en
esas dos ocasiones gané el juicio Ahora
tras la nueva invasión levanté un acta el
16 de marzo de 2018 y cuando fui a ver
cómo iban las diligencias me informaron
que el predio había sido acreditado por
otra persona Cómo es posible que si la
propia delegación Cuauhtémoc tiene el an
tecedente de mis denuncias anteriores por
invasión que de la noche a la mañana diga
que le salió otro dueño así de la nada
Cristina Pérez Miranda

R Mancera ya se está yendo Tal vez
todavía tenga tiempo de atenderla

Twimuari

No se quejen las pensiones de México son
las mejores del mundo si no pregúntenle
a los ex presidentes ministros de la corte
etcétera

Sergio Ramírez üchekomex

Oigan y si dejamos de hablar de La Niña
bien un ratito y mejor hablamos de que

quien fuera presidenta del INAImexico
doña Ximena Puente va a ser diputada
plurinominal por el PRI y que es un es
cándalo

jainapereyra

Tanta campaña de odio antirruso por parte
de USA argumentando la manipulación
de elecciones para quedar en ridículo
gracias a su Facebook y su Cambridge
Analytics como los eternos intervencio
nistas que niegan ser

Odiseo Dietrich SinsajoOdi
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ni lo conozco
Respecto a Jesús Seade
Kuri el negociador que el
candidato Andrés Manuel
López Obrador anunció para
encabezar la renegociación
del TLC Juan Pablo Cas
tañón presidente del CCE
dijo que no tiene opinión
debido a que no lo conoce

No puedo hacer una evalua
ción de una persona que no
conozco aunque indicó que
trabajará con la siguiente
administración

U Lo presume
AIG Seguros México recibió
la máxima calificación de la
Condusef por su protocolo de
venta telefónica y presumió
que el número de pólizas
colocado por esa vía es el
doble del promedio Según el
órgano regulador la efecti
vidad del sector es de 7 7 por
ciento es decir de cada 100
llamadas se cierran solo siete
ventas En el caso de AIG que
tiene presencia en 80 países
la tasa es de 15 por ciento
Según Fernando Aponte
responsable de mercadeo
directo de la aseguradora en
México se ha perfeccionado
la estrategia para ofrecer al
cliente la mejor experiencia

3 Defensa unida
La Cámara Nacional de
Aerotransporte se unió a la
voz del Consejo Mundial de
Viajes y Turismo en el sentido
de que es necesario seguir
con la construcción del Nuevo
Aeropuerto Internacional de
México ante la necesidad de
contar con una infraestructu
ra acorde con el crecimiento

del país para impulsar la com
petitividad y el crecimiento
de las diversas industrias La

IP sigue en defensa de la nue
va terminal que el candidato
AMLO busca cancelar

Compromiso
Aunque el sistema silvo
pastoril esquema en que
árboles pastos y arbustos
conviven en pro del desa
rrollo ganadero y forestal
empezó a funcionar en 2011
en Chiapas y Veracruz esta
última entidad ha logrado
mejores resultados debido
al compromiso firmado por el
gobierno En algunos ejidos
del campo chiapaneco ha
tenido grandes resultados
por lo que se espera el pronto
compromiso de las autorida
des para el otorgamiento de
apoyos económicos
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México el otro en el que sueñan desde el Tec
En medio de las campanas presidenciales

acaba de publicarse un libro que propone
una manera diferente de pensar el futuro

del país más allá de los proyectos sexenales
Se trata de Un México posible escrito a cuatro
manos por José Antonio Fernández presidente
del Consejo de Administración de Femsa y del
Consejo Directivo del Instituto Tecnológico y de
Estudios Superiores de Monterrey y Salvador
Alva presidente de propio ITESM

Lo que nos pasó a los dos es que al estar
viajando a otras universidades y otros países
vimos que era importante poner en el debate
a un México posible sobre qué tendríamos que
hacer para tener un México más moderno para
energizar a una sociedad a discutir una agenda
para la época que vivimos explica Alva Desde
hace dos años comenzaron a bocetar este libro
el primero de Fernández y el tercero de Alva
a recopilar experiencias y mucha información
dura nacional

El libro no es una plataforma política no nos
interesa entrar en este terreno Ya lo entrega
mos a todos los partidos y candidatos sino un
modelo diferente para aplicar cambios de calado
profundo que sirvan más de catapulta que de
escalera para subir a mejores posiciones en los
rankings de desarrollo equidad y eficiencia Hoy
en la mayoría de los listados internacionales
somos un país de mitad de tabla cuando por
tamaño ocupamos el lugar #15

Con el ADN empresarial que los dos comparten

uno al frente de la mayor embotelladora de
Coca Cola fuera de EU y el otro ex presidente
para Latam de Pepsico el plan para poner al
país en la Revolución 4 0 se asienta en cuatro
pilares que ellos consideran que existen pero
que necesitarían de anabólicos talento pujante
comprometido y capaz vibrante espíritu em
prendedor un gran lugar para vivir seguro y
lleno de oportunidades y un ecosistema amigable
para la innovación

Registramos las marcas Un México posible
y El país del sí para regalárselas al candidato
ganador porque este es al final de todo un
documento escrito para los líderes en todos
los ámbitos para que comencemos a tener
un debate de altura destaca Alva

Fernández y Alva proponen una nueva forma
de organizar el gobierno el modelo actual
cerrado no sirve porque es de hace 40 años
para que sea más tecnológico transparente
veloz y barato El libro no se enfoca en los
problemas estructurales actuales como
corrupción inseguridad o desigualdad sino
en el destino al que debería aspirar el país

Tanto en las empresas como en los países el
qué es solo 10 por ciento de la solución en la
implementación en los cómo es dónde están
las barreras a voltear

Tendrá este libro la potencia para encender
ese debate de altura que proponen los líderes
del rec í
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FitchRaitíngs dijo que uno de los principales
riesgos en el comportamiento de la deuda
mexicana es la posición que Andrés Manuel
López Obrador tendría sobre el sector
energético en caso de ganar la Presidencia
de la República

Si bien es cierto que históricamente este
hombre ha estado en contra de la reforma al sector ener
gético Morena votó en contra de la reforma estructural y
que durante el 80 aniversario de la Expropiación Petrolera
habló sobre el rescate de la industria eléctrica en los úl
timos días se han generado cualquier cantidad de dichos
confusos entre los miembros de su equipo

Alfonso Romo quien asesora al candidato de Morena
en su relación con el sector empresarial dijo en una en
trevista el mes pasado No habrá ninguna violación legal
o cualquier cosa que pueda perturbar la confianza de los
inversionistas lo que hemos visto en el proceso de licita
ción es que son muy buenos para el país los contratos deri
vados de la Reforma Energética que ya han comprometido
inversiones por 160 mil millones de dólares tan sólo parala
extracción de petróleo están bien hechos y hasta hoy no
tenemos quejas

La posición de Romo ha sido refutada por Paco Ignacio
Taibo II secretario de Morena dijo Mi pregunta es muy
sencilla quién chingados le dijo a Romo que somos nos
A nombre de quién habla Porque que yo recuerde has

ta ahora en el último congreso y los últimos tres consejos
nacionales se ratificó plenamente que hay que echar para
abajo la Reforma Energética Y esa demanda es nuestra no
sólo de Andrés que lo dijo muchas veces

Añadió el dirigente de Morena Entonces habría que
preguntarle a Romo a nombre de quién habla y a quién
le hablas al oído Porque si quieres hablarle al oído a las
transnacionales pues muy tu pinche gusto pero a nom
bre del conjunto de mexicanos que vamos a votar en ju
lio yo creo que la demanda sigue viva y hay que exigir que
siga viva

Rocío Nahle quien está propuesta como secretaria de
Energía en caso de que ganara López la Presidencia ha
dicho Creo que tenemos que redireccionar hacer un aná
lisis puntual qué funciona qué no está funcionando Si está
bien no hay problema

El fin de semana el
candidato de Morena La COHlisidll
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coincide con Nahle al Donnlorlnt nafirmar que se van a KegUlaÜOra
revisar todos los con de Energía informó
tratos de la Reforma Hativ
Energética que se han 1
firmado Uno por uno del año pasado se
se van a someter a aná
lisis para ver si cumplen an Comprometíflo
con los requisitos lega 257000 millones
les y para que además
no sean producto de la QOlareS
corrupción vamos a
tener los mejores abogados en la materia para en su caso
ácüdir a los tribunales correspondientes

Pero también coincide con Taibo II al decir que luego
de nuestro triunfo en las elecciones del primero de Julio
lina de las cosas que voy a tratar con el presidente Peña es
que se detenga ya la entrega de los contratos para que em
presas particulares exploten el petróleo en nuestro país
Voy a pedirle que ya no se entreguen campos petroleros ni
n tierra ni en aguas someras y que se detenga la entrega la

privatización del petróleo y de la industria eléctrica
El candidato añadió Hago el compromiso de que a

mediados del sexenio próximo a los tres años de haber lle
gado al gobierno vamos a dejar de comprar gasolinas en
el extranjero porque se van a rehabilitar las seis refinerías
existentes y se van a construir dos grandes refinerías ya
no vamos a vender petróleo crudo en el extranjero vamos
a procesar toda la materia prima en nuestro país y bajar los

precios de los combustibles
Nahle dice que tienen unavisión clara producir en Mé

xico Tenemos que producir energía combustible Según
ella las refinerías tendrán un costo de dos mil millones de
dólares Si buscas financiamiento la refinería se paga sola
si la operas bien en cinco años
HECHOS

Durante el año pasado Petróleos Mexicanos informó que
los ingresos para el país por exportaciones de petróleo fue
ron de 19 mil 662 millones de dólares

La Comisión Reguladora de Energía informó que al cie
rre del año pasado se han comprometido 257 mil millones
de dólares por parte de 133 empresas de 33 países De este
total de empresas 51 son mexicanas que han ganado con
tratos en el sector de hidrocarburos y sector eléctrico

Las inversiones en gas natural LP y petrolíferos las in
versiones en gasoductos superan los 12 mil millones de dó
lares en gas LP 87 mil millones de dólares petrolíferos 18
mil 200 millones de dólares

Se estima que antes de dos décadas México se con
vertiría en el más grande importador de gasolina en
América Latina Algunas empresas como Shell que bus
ca tener el 10 de participación de mercado han infor
mado que ellos importarán el combustible que vendan en
sus establecimientos

La Reforma Energética es constitucional para revertiría
se requerirían dos terceras partes del Congreso de la Unión
más la mitad más uno de los congresos estatales
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AMLO ya quiere
negociar el TLCAN
Ante ios banqueros dijo que mantendría
al mismo equipo negociador ya reviró

n la Convención Bancaria que se realizó
r hace dos semanas Andrés Manuel López

Obrador les dijo a los banqueros que ratifi
caria al equipo negociador del TLCAN porque
eran muy profesionales Incluso cuando en
la misma convención le preguntaron al se
cretario de Economía Ildefonso Guajardo

si aceptaría trabajar con López Obrador dijo de inmediato
que no porque pretende reducirles el sueldo alos funciona
rios públicos y apenas le alcanza con lo que gana

Con la incongruencia que suele caracterizarlo en sus de
claraciones López Obrador no tardó más que dos semanas
en cambiar de opinión porque ayer dijo que el TLCAN no
se debe cerrar antes de las elecciones del l2 de julio con
lo cual se corre un riesgo de politización en las campañas
y fue más allá al anunciar otra vez víaTwitter que de
ganar nombrará a Jesús Seade al frente del equipo nego
ciador del TLCAN un economista que en efecto tiene un
muy buen prestigio en México y con una amplia trayecto
ria internacional con cargos como exembajador de México
ante la Organización Mundial del Comercio

Desde luego crece el nerviosismo en el sector privado
porque por un lado hay fuertes presiones para concluir las
renegociaciones antes de julio y por el otro el temor de que
el TLCAN se vuelva un tema en el proceso electoral

El riesgo es que con tal de cerrar las negociaciones
Guajardo acepte ceder ante Trump en temas álgidos tan
delicados como reglas de origen soluciones de controver
sias y en la renegociación del TLCAN cada cinco años pero
sin cláusula Sunset o de extinción automática

Los equipos negociadores están trabajando a marchas
forzadas antes de que se realice en Washington la 8a Ronda
que aún continúa sin fecha

CCE LA AGENDA EMPRESARIAL
El presidente del CCE Juan Pablo Castañón presentó la
Agenda México mejor
futuro con propuestas
concretas que se pre
sentarán a todos los
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candidatos a la Presi
dencia de la República
En la 34a Asamblea del

CCE Castañón aseguró
que es una hoja de ruta
para un mayor creci
miento y más equitativo

La agenda se divide
en cinco ejes con accio

Inés metas y más de 300
Kpropuestas y el sector privado espera que sirvan de base

para un debate público
f El primer eje la prioridad es un México seguro y dos ac
líiciones concretas implementar el sistema nacional antico

rrupción y policías y ministerios públicos profesionales
Los otros cuatro ejes son refrendar el libre comercio y

el manejo responsable de las finanzas públicas paragene
rar mayor inversión y empleo igualdad de oportunidades
ton medidas como asegurar la cobertura universal en salud
educación y pensiones gobierno eficiente y transparente
y un crecimiento económico sustentable

i Por su parte el presidente Enrique Peña Nieto volvió a
fc hablar del tema electoral al decir que lo que está en juego no
H es la continuidad de un gobierno sino el desarrollo nacional
K y el bienestar de las familias

6 AFORES REPROBADAS EN SERVICIO EN 2017
La Consar que preside Carlos Ramírez publicó el indica
dor MÁS AFORE 2017 que hace un ranking comparativo

b de las afores Los resultados son en verdad deplorables y
deberían obligar a las afores a hacer un verdadero esfuerzo
para mejorar su servicio

Ninguna de las 13 afores recibe una calificación de cinco
estrellas que equivale a un servicio muy bueno y sólo SURA
recibió cuatro estrellas que equivale a un servicio satisfac

v torio Seis fueron calificadas con dos estrellas que equiva
le a que tienen importantes áreas de mejoras Se trata de
Principal Inbursa Coppel Metlife Azteca y Pensionissste

XXI Banorte pasó de panzazo con dos estrellas y media
mientras que Inveracap Profuturo y Banamex tienen tres
estrellas con un servicio mejorable

FACEBOOK PERDIÓ 50 MIL MDD EN DOS DÍAS
Vaya crisis la que enfrenta Facebook En sólo dos días ha
perdido más de 50 mil millones de dólares de valor de
mercado tras divulgarse que los datos de 50 millones de
usuarios fueron utilizados sin su consentimiento parafi
nes políticos por parte de la empresa Cambridge Analytica
no sólo en Estados Unidos en la campaña de Trump sino
en otros países y otras campañas incluida la encuesta so
bre el Brexit

Entre los problemas de Mark Zuckerberg presidente y
cofundador de la red social además de miles de cuentas
cerradas está la class acción o acción colectiva que se pre
sentó en San Francisco por parte de inversionistas que se
sienten engañados por la empresa
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I Toyota que en México tiene como director general
a Tom Sullivan presentará en breve en el merca
do nacional su modelo Prius C el cual es una ver

il sión nueva de su modelo híbrido ya conocido en
el país México se ha convertido en uno de los principa
les puntos de venta a nivel mundial de hecho es su tercer
mayor mercado Los consumidores nacionales han optado
por este modelo para circular en una opción ecológica que
no solamente permite fomentar la movilidad sustentadle
sino que además brinda diversos beneficios económicos
por ahorro de combustible exención del pago de Tenen
cia así como deducibilidad completa situación ventajosa
para personas morales y físicas con actividad empresarial
H Mañana se celebran los 25 años del Instituto

Mexicano de la Propiedad Industrial que hoy
dirige Miguel Angel Margáin y cuya principal
función es brindar asesoría y orientación a los

particulares a fin de garantizarla protección de creaciones
tales como marcas y patentes Tan relevante resulta este
evento que se darán cita la plana mayor del sector entre
ellos representantes de la UNAM UAM y del IPN Además
se espera la participación de Misha Leonel Granados
consejero jurídico del Ejecutivo federal María Cristina
García secretaria de Cultura Enrique Cabrero director
general del Conacyt quienes también estarán presentes en
la inauguración de oficinas de atención al público
mThe Digital WiFl de Jaime Smeke acu

mula unas 200 millones de conexiones
de usuarios a sus plataformas de inter
net gratuito mismas que se encuentran

en establecimientos como los restaurantes Tok s Caris Jr
Moyo o Taquearte La empresa mexicana también a través
de su subsidiaria BKO Security la operadora de la red de
internet del Sistema de Transporte Colectivo Metro la cual
se encuentra ya disponible para las Líneas 1 y 7 estará pre
sente en la totalidad del sistema En el caso de la red públi
ca del Metro The Digital WIFi fue seleccionada además
para garantizar que el tratamiento de los datos trasmiti
dos se apegue a lo dispuesto en la ley de protección datos

Tlir 1K Qulen está convencido de que el cierre de
2g la renegociación del Tratado de Libre Coak mercio entre la Unión Europea y México
M W se concretará a más tardar en dos meses
es el subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría
de Economía Juan Carlos Baker quien ya tiene listas sus
maletas para viajar a Bruselas Bélgica durante los siguien
tes días La misión que le asignó el secretario de Economía
Ildefonso Guajardo Villarreal es cerrar posiciones en los
temas que aún quedan pendientes los cuales constituyen
sólo 5 del acuerdo entre los que se encuentra el acceso a
mercados para productos agropecuarios la denominación
de origen de quesos y algunas reglas de origen
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De los 52 aeropuertos que operan en el
país el AICM es el único que cuenta con
un ducto que permite a Aeropuertos y
Servicios Auxiliares a cargo de Alfonso

Sarabia traer turbosina de la refinería de Tula
Las otras 51 terminales se surten por

pipa del combustible que usa la industria
aérea que mueve 92 millones de personas
al año haciendo más gravoso el monopo
lio de ASA sobre tal suministro

La semana pasa la Cofece que enca
beza Alejandra Palacios recomendó a la
SCT concluir con un monopolio ajeno al
espíritu de la Reforma Energética y que
impacta sobre el principal costo de las ae
rolíneas arriba del 33 con un sobrepre
cio estimado de dos pesos por litro que
hace que la turbosina en México resulte
más cara que en EU De hecho la Canaero
que preside Sergio Allard mostró satis
facción por pronunciamiento de la Comi
sión Federal de Competencia Económica
pues las aerolíneas reciben sólo la factura
de compra con números totales sin desa
gregación alguna de costo de la turbosina
transporte almacenamiento y despacho

Por si fuera poco la mayor parte de
las pipas son permisionarios privados
que hacen su agosto De paso los vehícu
los de ASA que cargan los aviones cobran
todos los litros sin descontar la evapora
ción que por su antigüedad muchos de
esos vehículos padecen Y aunque la Co
misión Reguladora de Energía que lleva
Guillermo Garcia ya tiene una norma
para que nuevos competidores que sur
tan a las aerolíneas éstas aún esperan
claridad sobre cómo lograr que ASA les
alquile sus tanques de almacenamiento

v iRoku pirataforever La reso
I lución que dictó el Juez 38 de lo
Icivil de la CDMX quedó firme

a pesar de los amparos que promovió
Roku de Steve Kay siguen firmes las
sentencias en contra de esa empresa
por uso indebido de las señales y con
tenidos de los sistemas de televisión
restringida así como de diversos Over
The Top El Juez 38o de lo civil de la
CDMX conforme informó el IDET que
encabeza Gerardo Soria negó los am
paros solicitados por Roku por lo que

sigue siendo ilegal la importación co
mercialización y distribución de tal dis
positivo como denuncio originalmente
Cablevisión O sea que los aparatos que
se venden en Liverpool Palacio de Hie
rro Best Buy o en línea tipo Amazon o
Mercado Libre son ilegales en la capital
como en Veracruz Coahuila Torreón y
Veracruz pues el poder judicial optó por
proteger los derechos de autor Claro
Roku seguirá apelando las resoluciones
en su contra pero el IMPI que lleva
Miguel Ángel Margain paralelamente
está bloqueando las direcciones de In
ternet usadas para distribuir contenidos
y aplicaciones ilegales

V jListo el tren NAICM Ayer con
luna inversión de 1 340 millones
lde pesos Ferrovalle que dirige

Erich Wetzel puso en marcha los 14 ki
lómetros del tren de carga que ayudará
a mover los materiales para la construc
ción del NAIM a cargo de Federico Pati
ño El tren que se desprende de la ruta
de Tepetlaoztoc servirá para el posterior
desarrollo del área aduanal y manufactu
rera del nuevo aeropuerto

Twitter fflmfloresarellano
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YER EN LA madrugada un
Twitter de Cecilia Malstrom
comisionada de Comercio de

la UE en donde anunciaba
el reestablecimiento de
negociaciones con México en
Bruselas para esta semana

puso en alerta a la IP del país
En concreto productores del campo

se alarmaron y trataron de encontrar
retroalimentacidn con Bosco de la

Vega presidente del Consejo Nacional
Agropecuario CNA

El dirigente y su equipo desconocían
hasta el martes por la mañana que
ECONOMÍA de Ildefonso Guajardo
reactivaría negociaciones con la UE
máxime que la 10 a ronda del TLCUEM está
prevista para inicios de abril

Tras lo sucedido con el CPTPP en donde

se privilegio lo político frente a los intereses
de algunos rubros como textil vestido
zapatos y lácteos en el CNA ya no se quieren
sorpresas máxime en una negociación
como la que se tiene con el viejo
continente en donde muchos

de los temas pendientes
tienen que ver con el ámbito
agroalimentario

Desde hace unos días De

la Vega Valladolid planteó
a ECONOMÍA que en las
negociaciones de los acuerdos
comerciales que hay en la
mesa no se quiere velocidad sino más bien
privilegiar la esencia

Es más se ha pedido al gobierno de
Enrique Peña Nieto que el país se concentre
en el TLCAN que es toral y por supuesto en
la modernización del TLCUEM ya que existe
el riesgo de que al seguir en otros frentes se
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pueda generar la tormenta perfecta
Para el rubro agropecuario en caso

de que el TLCAN naufrague hay la
posibilidad de que con el CPTPP y el
TLCUEM negociados se tuvieran que
reducir aranceles a granos maíz trigo y

soya provenientes
Pam cu ar al

consumidor con el costo

que esto traería para los
productores

De plano el CNA
ha solicitado que la
ñrma de la Alianza

Pacíñco que está en
tintero quizá para

abril se detenga y más
aún las negociaciones
de los acuerdos con

Brasil y Argentina tan
delicadas para el campo

mexicano

Se entiende el objetivo de diversificacidn
como política pública pero también hay
riesgos al trabajar de forma simultánea en
distintos frentes

Simplemente el CPTPP abrió el mercado
lácteo a Nueva Zelanda ya sin la presencia
de EU que para la industria mexicana era la
cereza del pastel

Ahora mismo con el anuncio

del gobierno de ampliar
nuestro comercio la UE se ha
endurecido por lo que CNA
exige al gobierno que nada de
lo que se pacte ahí sea sin el
consenso del sector privado

ECONOMÍA ya se ha
comprometido con esa
exigencia pero el súbito

restablecimiento de las conversaciones

con la UE esta semana ha generado
desconfianza

La UE ya logró duplicar el acceso de su
leche en polvo a 25 mil toneladas La mitad
de esa cifra se sujetó a un arancel del 40

Igual ha sido inflexible en las indicaciones
geográficas para quesos el caso más
ilustrativo es el manchego y hay en la
mesa peticiones similares para vinos y
cervezas

A su vez la solicitud de acceso de

México para carne de res y equino sigue
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sin respuesta lo mismo para el caso del
plátano expediente en el que hay una deuda
histórica de la UE con el país

Así que alerta en el campo máxime que
Malstrom fue categórica en cuanto a que se
buscará una conclusión política para dicho
acuerdo tan pronto como sea posible

LE CONFIRMO QUE la conexión de las casas
de bolsa con BIVA de Santiago Urquiza sí
será hasta agosto dada le petición de varias
intermediarias a la CNBV que preside
Bernardo González Rosas Ahora mismo

esa dependencia realiza una evaluación del
aumento de los costos operativos que traerá
la utilización de una doble pantalla amén
de la que se tiene con la BMV de José Oriol
Bosch Habrá que agregar también todo
un área de cumplimento lo que abultará
la nómina El tema es muy doloroso para
las pequeñas casas de bolsa de ahí que
se evalúe la posibilidad de que operen vía
terceros esto es mediante las grandes
firmas Al interior de AMIB que preside
José Méndez Fabre el asunto ya ha causado
recriminaciones Lo que es un hecho es que
BIVA no arrancará este mes

EL 24 DE abril se realizará el Foro Nacional

de Lechería organizado por FEMELECHE
que comanda Vicente Gómez Cobo Será en
el Campo Marte y amén de representantes
de SAGARPA de José Calzada y ECONOMÍA
de Ildefonso Guajardo estarán unos mil
200 productores de organizaciones de 26
estados También habrá invitados de Nueva

Zelanda Argentina y España así como los

tres candidatos José Antonio Meade Andrés
Manuel López Obrador y Ricardo Anaya
quien por cierto para cuestiones del campo
es representado por el propio Gómez Cobo

EL AÑO PASADO diversos amparos
interpuestos por acreedores trastocaron
el concurso de GEO La situación de esa

desarrolladora de vivienda que lleva Juan
Carlos Díaz Arelle otrora líder aún se ha
enredado más Hay abultados pasivos
con autoridades municipales e incluso
con CONAGUA de Roberto Ramírez La

firma ya ha incumplido en más de una
ocasión con el mercado y se da por un
hecho que BANORTE de Marcos Ramírez
ya no inyectará más recursos ahí pese
a la existencia de algunos proyectos
interesantes

HOY LA FARMACEÚTICA Lilly celebrará
110 años en México Encabezada por Carlos
Baños se aprovechará para anunciar dos
nuevos medicamentos para enfermedades
autoinmunes uno para artritis reumatoide y
el otro para psoriasis

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

AGUILAR DD
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QUIÉN OMITIÓ
LA CAMPAÑA
ENERGÉTICA

a transformación más grande del país
está en marcha

En cientos de esquinas de todo el país
en autopistas y en ciudades de todo tama
ño se puede ver un panorama distinto
las gasolineras que no llevan la marca
Pemex ya se cuentan por decenas

Una tras otra las de la marca G500 con su identidad
azul son sumamente notorias Lo mismo que las de BP
muy visibles con sus tonalidades en verde

No obstante y a pesar de que esta transformación ha
sido ya muy visible en la sociedad no ha cuajado una
discusión generalizada sobre su relevancia Las familias
no están felices

Es increíble pero el gobierno no supo poner en marcha
una estrategia de comunicación que cambiara la percep
ción de todos los mexicanos al respecto

El presidente Enrique Peña dio un gran discurso el
viernes acerca de las visiones del pasado y del futuro
que habremos de contrastar en materia energética con la
elección que se avecina Asimismo el secretario Pedro
Joaquín Coldwell ha sido excesivamente didáctico en
entrevistas y foros Pero nada de ello fue suficiente por

que el mexicano promedio no
ha valorado el cambio

rPor qué ningún asesor del
presidente le aconsejó por
ejemplo evitar celebrar la Ex
propiación Petrolera junto a
Romero Deschamps una vez
más Habría sido más apropiado
transformar el 18 de marzo en

el Día de la Energía y obligar desde la SEP que en todos
los niveles escolares se dedicara el día entero a estudiar

la nueva realidad energética
Pero a nadie se le ocurrió y el presidente apareció

junto a un busto de Lázaro Cárdenas lo que también hizo
Andrés Manuel López Obrador pero este último dedicó
sus palabras a esparcir dudas y mentiras quiere detener
la Reforma Energética cuando gane la elección revisar
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cada contrato asignado suspender las rondas yjuzgar si
hubo o no corrupción en los procesos

Alguien en el gobierno cometió una fenomenal omisión
al no lograr transmitir la gran relevancia de la reforma
Una pena

En los últimos meses los mexicanos hablaron más

de la película Coco que de las nuevas gasolineras Así el
discurso de AMLO entró con extrema facilidad al ánimo

popular y ahora el país está a merced de un disparatado
que puede ganar la elección engañando a la gente con que
quizá hubo corrupción en los contratos a pesar de que
todos vimos las urnas transparentes en las licitaciones

EL CASO DE ROKU

Triste cuando menos que Roku no haya solucionado el
problema de la piratería de contenidos en su aparatito Hace
unas semanas Warner Music demandó a Future Today
una empresa que pone canales en televisión por internet
con videos musicales piratas vía plataformas como Roku
Hasta transmite conciertos sin licencia Por eso en México

sigue vetada judicialmente la venta de Roku no se puede
importar comercializar ni distribuir ese dispositivo aquí

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA
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